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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Алексей Членов с рабочей командировкой посетил поселки сельского 
поселения Караул 

Глава Таймыра Алексей Членов посетил поселки Караул, Носок и Усть-Порт с целью 
осмотра социальных объектов и встречи с сельчанами. В состав делегации, сопровождающей 
его в двухдневной поездке, вошли заместители главы Таймыра по профильным 
направлениям Сергей Шаронов, Андрей Шопин и Татьяна Друппова, а также прокурор по 
Таймырскому району Сергей Трофимов. 

В поселках Алексей Викторович осмотрел предприятия ЖКХ, учреждения 
здравоохранения, школы, детские сады, местные дома культуры, центр народного 
творчества, где побеседовал с руководителями, оценил состояние зданий и внутренних 
помещений, а также уровень оснащенности учреждений. Посетил памятник защитникам 
Отечества. В сельских магазинах проверил наличие продуктов питания, осмотрел здание 
православного храма-часовни в поселке Караул, побывал в гостях у новоселов, которые 
переехали в новые дома, построенные в прошлом году по программе переселения из ветхого 
и аварийного жилья, в целом ознакомился с ситуацией в населенных пунктах и встретился с 
жителями. 

В ходе посещения учреждений в поселке Караул в местной амбулатории сотрудники 
рассказали руководителю территории, что в зимний период времени в помещении очень 
холодно, стены ветхие, окна продувает, поэтому необходимо строительство нового здания. С 
этой же проблемой сталкиваются и сотрудники центра народного творчества, также они 
отмечают, что для занятий с детьми им не хватает помещений, чтобы расширить свою 
творческую деятельность. Кроме того, в поселке необходимо укрепить конструкции опор 
электроосвещения, отсыпать дороги, модернизировать склад ГСМ. В поселке Носок глава 
района проинспектировал ход строительства нового Дома культуры, а также осмотрел 
вертолетную площадку, которая нуждается в ремонте. 

По итогам осмотра объектов инфраструктуры Алексей Членов провел совещание с 
главой сельского поселения Караул Натальей Гуриной и председателем сельского Совета 
депутатов Дмитрием Рудником, где рассмотрели проблемные вопросы. В ходе обсуждений 
Алексей Викторович отметил, что необходимо наладить работу с недропользователями, 
которые присутствуют на территории, чтобы они выполняли свои социальные обязательства 
перед населением. В завершение он дал ряд поручений руководству сельского поселения и 
своим заместителям, проблемные вопросы взял на свой личный контроль. «В дальнейшем 
мы будем менять подход в работе с поселками, необходимо им помогать, оказывать 
содействие и работать на благо людей», - подчеркнул Алексей Викторович. 

Кроме этого, в рамках рабочей командировки глава района провел сходы граждан в 
Карауле и Носке. Общими проблемами поселков, которые озвучили жители, являются 
нехватка медицинского персонала, учителей, отсутствие жилья для приезжих специалистов и 
ненадлежащее состояние дорог. Также таймырцы обозначили проблемы качества работы 
сотовой связи и интернета, качества воды. В поселке Караул отметили плохую работу 
почтового отделения, попросили решить вопрос с работой санитарной авиации, чтобы на 
борт вертолета брали дополнительно сельчан с направлением в больницу. Жители поселка 
Носок попросили увеличить количество дней пребывания узких специалистов Таймырской 
межрайонной больницы, которые приезжают к ним для проведения диспансеризации. Также 
они нуждаются в специалистах МФЦ и нотариусе. На все вопросы северяне получили 
подробные разъяснения от руководителя территории и его заместителей, а также 
генерального директора ООО «Таймыр-Энерго» Алексея Федорова. 

Подводя итог встреч с населением, глава муниципального района отметил продуктивную 
работу и поблагодарил людей за активную жизненную позицию: «Вопросы и проблемы, 
которые есть сегодня в поселках, мы будем решать, их действительно много, в основном они 
все требуют дополнительного финансирования, для этого в дальнейшем мы будем тесно 
работать с Правительством Красноярского края». 
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На сегодняшний день Алексей Членов уже провел ряд совещаний с профильными 
специалистами для решения наболевших вопросов таймырцев. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке стартовал ремонт памятника воинам-таймырцам 

Специалисты ООО «Гарант» приступили к ремонту стелы и постамента памятника 
воинам-таймырцам, участникам Великой Отечественной войны. На текущий момент завершен 
демонтаж основания памятника. В ближайшее время специалисты установят опалубку, после 
чего начнется бетонирование и окраска постамента. Кроме этого, в рамках ремонтных работ 
планируется устранить последствие просадки грунта перед постаментом. 

Заключительным этапом станет устройство цокольной забирки жилого дома, 
расположенного в непосредственной близости от памятника. Специалисты планируют 
завершить все этапы ремонта до конца лета. 

 
Во дворах на улице Щорса полным ходом идут ремонтные работы 

Короткое северное лето — время активных работ по благоустройству городского 
пространства. На летний период текущего года в рамках муниципальных контрактов будут 
отремонтируют две дворовые территории. Так, в районе домов №№ 37, 37/1, 39, 39/1 на 
улице Щорса запланировано обновление дорожного покрытия тротуаров и прилегающих 
проездов. Рабочие подрядной организации уже приступили к выполнению работ. Ими 
смонтирована опалубка для заливки будущих бордюров, отделяющих тротуар от 
внутридомового проезда. 

Во дворе дома № 17 А на улице Щорса в течение летнего периода обновят 
асфальтобетонное покрытие дворовой территории и тротуара, устроят подпорную стенку и 
водоотводный лоток, смонтируют светодиодные светильники на фасаде дома. 

 
В День города жителей и гостей Дудинки ждет насыщенная праздничная программа 

В субботу, 29 июня, таймырцев приглашают принять участие в праздничных 
мероприятиях, посвященных 357-летию города Дудинки. 

В преддверии праздника, 28 июня, в 13:00 на спортивной площадке в районе домов №№ 
8, 10 на улице Бегичева состоится ежегодный турнир по мини-футболу, посвященный Дню 
города и Дню молодежи. 

По традиции, череда празднований начнется с выставки детских работ «Краски родного 
города», которая пройдет в кинодосуговом центре «Арктика» 29 июня с 12:00 до 14:00. В это 
время путем открытого голосования таймырцы смогут выбрать лучший рисунок, а победители 
получить заслуженные призы. 

В 14:00 на Набережной площади состоится праздничный концерт «Дудинка - город 
семейного счастья», где выступят творческие коллективы города и артисты из Большого 
Норильска. 

Не обойдется и без подарков: зрителей, купивших «счастливые билеты» в кассе 
городского Дома культуры и принявших участие в семейной лотерее «357 лет. Дудинка – 
город семейного счастья», ждут призы от местных предпринимателей. 

Также в течение дня на Набережной будут работать спортивные площадки, торговые 
ряды и летние кафе. Благотворительную выставку-продажу развернут волонтерские группы 
Дудинки, осуществляющие поддержку военнослужащих, участвующих в специальной военной 
операции. 

Кроме того, в 14:00 Таймырский краеведческий музей приглашает жителей и гостей 
заполярной столицы посетить экскурсию по выставке «Маски: грани традиций» из фондов 
Российского этнографического музея (г. Санкт-Петербург), в 16:00 – презентацию выставки 
«Кружева Таймыра», посвященную 65-летию со дня рождения мастера-художника О.А. 
Марченко. В 16:30 запланирована обзорная экскурсия по музею. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске приступили к капремонту одного из крупнейших мостов в Арктике 

На мосту через реку Норильская начался капремонт. До конца августа автомобилист не 
смогут проехать по переправе в ночь с понедельника на вторник и с четверга на пятницу. В 
остальное время, движение по мосту будет выполняться в привычном режиме. 
 Мост в Норильске ввели в эксплуатацию в 1965 году. С тех пор капитальный ремонт 
здесь не проводился. Длина моста – 411 метров, ширина автомобильной проезжей части – 
порядка восьми метров, железнодорожной – примерно пять метров. Сооружение состоит из 
шести пролетов, расстояние между которыми составляет 66 метров. Поддерживают 
конструкцию семь опор: две на берегу и пять в реке. 

Шестипролетный мост на семи опорах длиной 38 метров и шириной восемь метров 
отмечен в сборнике ЮНЕСКО как «самый северный в мире из больших мостов за 69-й 
параллелью». 
 «В рамках капитального ремонта заменят подвижные опорные части непосредственно 
на опорах моста, отремонтируют сами бетонные опоры, заменят с деревянных и бетонных на 
металлические пешеходные настилы, выполнят антикоррозийную защиту конструкций моста 
и так далее. Часть работ будет проводиться в дневное время, не создавая проблем для 
движения транспорта, часть – ночью, когда мост будет перекрываться для автомобилистов», 
– рассказал главный инженер Предприятия технологического железнодорожного транспорта 
ЗФ «Норникеля» Олег Сафин. 

С конца июня начнутся работы по замене подвижных опор пролетами. Для этого с 
одной стороны пролет поднимут примерно на 10 сантиметров. Делать это будут при помощи 
двух гидравлических домкратов грузоподъемностью 40 тонн каждый. На ремонтных работах 
на постоянной основе задействовано около 16 человек. В период перекрытия движения на 
железнодорожной и автомобильной частях моста количество работников увеличится до 26. 
 Муниципалитет и «Норникель» постарались организовать ремонтные работы так, 
чтобы они минимально создавали неудобства для северян. 

Newslab 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Распространить «Арктическую ипотеку» на Дудинку и Игарку 
Депутат Законодательного собрания Красноярского края от Таймыра Сергей Сизоненко 

инициировал распространить программу «Арктическая ипотека» на Дудинку и Игарку. 
В конце прошлого года льготная, так называемая дальневосточная ипотека со ставкой 

два процента годовых была распространена на регионы, входящие в Российскую Арктику. 
Право на арктическую ипотеку получили жители сельской местности и городов Арктики, 

включенных в федеральный перечень моногородов. Жители Дудинки, имеющей статус 
города, хотя и проживают в суровых северных условиях, права на льготную ипотеку не 
получили. Между тем Дудинка – стратегически важный опорный пункт, а необходимость 
привлечения новых кадров в столицу Таймыра сложно переоценить. Та же ситуация 
наблюдается и в Игарке, внесенной в список опорных населенных пунктов Российской 
Арктики. 

Сергей Сизоненко выступил на парламентских слушаниях на тему «Законодательное 
обеспечение опережающего социального развития Дальнего Востока и Арктики» с 
предложением распространить программу «Арктическая ипотека» на опорные населенные 
пункты Арктики: 

    «Новое жилье в Дудинке не строится несколько десятков лет. В условиях действующих 
ипотечных ставок, достигающих 15–16 процентов годовых, ни один застройщик не придет в 
Дудинку, потому что горожане не смогут платить за кредиты, когда квартира будет стоить 
намного больше, чем, например, в Красноярске. Стратегией развития Арктики, утвержденной 
президентом, обозначены такие риски, как сокращение численности населения, отставание 
сроков развития инфраструктуры Северного морского пути. Логично, что без решения задачи 
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по строительству жилья невозможно минимизировать эти риски. В связи с этим 
считаю крайне важным расширение географии действия программы «Арктическая ипотека» 
на стратегически важные города, являющиеся портами Северного морского пути, входящие в 
состав Арктической зоны. Это позволит в том числе решить проблему оттока населения из 
районов Крайнего Севера, обеспечить национальную безопасность всей Российской Арктики 
и выполнить задачи стратегии», – обратился к участникам публичных слушаний Сергей 
Сизоненко. 

Представители думского Комитета по развитию Арктики приняли решение рассмотреть 
обращение таймырского депутата, поделился в своем Телеграм-канале. Сергей Сизоненко, 
входящий в состав комитетов по развитию северных и арктических территорий и делам 
коренных малочисленных народов и по делам села и агропромышленной политике. 

 «Таймырский телеграф» 
 
Краевая служба занятости составила топ-5 привлекательных вакансий 

В Красноярском крае 28 июня состоится Всероссийская ярмарка трудоустройства 
«Работа России. Время возможностей». Региональная служба занятости составила топ-5 
интересных предложений работы, которые заявлены на ярмарку.   

К примеру, для работы в Норильске в горно-металлургическом комплексе требуется 
машинист автогрейдера. Кандидатам на эту должность предлагают зарплату от 193 тысяч 
рублей. От 122 тысяч рублей сможет получать старший инженер по контролю монтажа 
оборудования и систем в золотодобывающей компании в Северо-Енисейском районе. 

Инженеру группы надзора и ремонта зданий и сооружений на металлургическом 
предприятии в Красноярске предлагают зарплату от 115 тысяч рублей. Предприятие 
космической отрасли из Железногорска в поиске ведущего инженера-конструктора. 
Заработная плата – от 96 тысяч рублей… 

Красноярский край 
 

В крае будет ликвидировано 170 несанкционированных свалок. Именно столько заявок 
подали муниципалитеты региона. 

В министерстве экологии Красноярского края подвели промежуточные итоги приема 
заявок на предоставление субсидий муниципальным образованиям для ликвидации 
несанкционированных свалок. Впервые в рамках отраслевой госпрограммы из краевого 
бюджета на эти цели выделено 200 млн рублей. 

На ликвидацию одной несанкционированной свалки выделяется до 4 млн рублей при 
условии софинансирования из местного бюджета. Муниципалитет также должен быть готов 
переместить всю несанкционированную свалку на законный объект – полигон. 

На следующей неделе заявки оценит экспертная комиссия. Распределение субсидий 
будет закреплено постановлением Правительства Красноярского края. 

Ликвидация несанкционированных свалок в регионе проводится в рамках федерального 
проекта «Комплексная система по обращению с отходами» нацпроекта «Экология». 

НИА-Красноярск 
 
В Красноярском крае сократят долю трудовых мигрантов — в ряде сфер запрет 
тотальный 

Красноярский край — единственный регион СФО, попавший в пилотный проект 
Минтруда России. 
 Согласно инициативе ведомства, в 2025 в 11 регионах России будет снижена 
допустимая доля иностранных работников. Ряд ограничений распространяется на все 
пилотные регионы, ряд — «заточен» под конкретный регион. 

Так, в Красноярском крае участие трудовых мигрантов будет полностью ограничено в 
сфере выращивания овощей. До 20% от общей численности работников доля иностранной 
трудовой силы будет снижена в таких сферах, как пассажирские и грузовые перевозки. 
Компании, работающие в области спорта, смогут принять на работу только 15% иностранцев.  
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Помимо Красноярского края, ограничения на использование иностранной 
рабочей силы коснутся Оренбургской, Челябинской, Калужской, Магаданской, Рязанской, 
Самарской, Амурской областей, республик Удмуртия и Дагестан, Краснодарского края. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев: современный мир подошел к точке невозврата 
Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев заявил, что 

современный мир и установившаяся в нем правовая система пришли к точке невозврата. Он 
отметил, что они стали радикально отличаться от прежних. 

"Сегодня мир стал не просто радикально другим, чем прежде. К сожалению, он по сути 
подошел к точке невозврата, и правовая система – вместе с ним", – сказал он во время 
своего выступления на пленарной сессии ПМЮФ, прямой эфир которой идет на телеканале 
"Россия 24". 

Он считает, что в связи с этим общей целью теперь является поиск основы для 
разрешения накаленных до предела противоречий. "Ценности права должны быть сохранены 
в глобальном масштабе, несмотря на все споры и конфликты в мире. Это необходимо 
сделать", – подчеркнул он. 

Также Медведев высказался о США: "Концепция США о порядке, основанном на 
правилах, опасна. Это не "ребрендинг", а намерение закрепить за собой роль мирового судьи 
и полицейского. Все это противоречит сути мирового права. Штаты прикрывают силовое 
насаждение подходов Запада". 

Он заметил, что своим подходом к правовым нормам Америка и Запад демонстрируют 
"вседозволенность и обслуживание исключительности". 

Зампред Совета безопасности РФ затронул и тему Украины. "Урегулирование 
украинского кризиса невозможно без снятия всех санкций с Российской Федерации", – 
констатировал Медведев. 

Вести 
 

Краснов пригрозил "самыми жесткими мерами" за волокиту с выплатами участникам 
СВО 

Генеральный прокурор России Игорь Краснов заявил, что волокита при выплатах 
страховки участникам СВО недопустима. 

"Главный военный прокурор разберется в причинах волокиты со стороны органов 
военного управления и примет самые жесткие меры, - сказал Краснов в ходе личного приема 
граждан в Хабаровске. - Я поручил мне лично доложить, и я приму самые жесткие меры в 
ближайшее время". 

Краснов отметил, бюрократия и волокита в вопросах соблюдения прав участников 
специальной военной операции недопустимы. 

Генпрокурор РФ поручил прокурору края проверить комплексно исполнение 
законодательства при оказании мер поддержки как обратившимся на прием, так и иным 
гражданам этой категории. "Я поручение давал военному прокурору тоже. Что происходит, 
почему такие проблемы до сих пор есть в Хабаровском крае?" - задался вопросом он. 

ТАСС 
 

Александр Бастрыкин выступил за ужесточение миграционной политики. Впрочем, 
коллегиального решения на этот счет во власти пока нет 

Председатель Следственного комитета Александр Бастрыкин заявил о необходимости 
изменить миграционную политику России. С таким заявлением он выступил на сессии в 
рамках Петербургского международного юридического форума (ПМЮФ). По мнению главы 
СКР, менять политику нужно с помощью механизма внутренней миграции, «обеспечив 
достойный уровень гарантий соотечественникам, используя опыт советского прошлого». 
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Обеспокоенность Бастрыкина мигрантами вызвана в первую очередь жалобами граждан, 
а также статистическими данными за прошлый год. 

К примеру, он рассказал, что за 2023 г. выросло число преступлений экстремистского 
характера на 147%. Он не уточнил, идет ли речь во всех случаях именно о мигрантах. При 
этом, по словам Бастрыкина, увеличилось число расследованных преступлений в отношении 
мигрантов по экономическим статьям, преступлениям «полового характера» и в сфере 
незаконного оборота наркотических средств. Кроме того, ведомство возбудило дела в 
отношении 77 фигурантов, совершивших преступления в сфере миграционного учета. При 
этом Бастрыкин отметил, что более 30 000 получивших гражданство иностранных граждан 
поставили на учет и уже порядка 10 000 направились в зону спецоперации. 

Бастрыкин также заявил, что борется с прокуратурой по «миграционным делам». 
«Прокуратура отменяет наши решения. Я избрал тактику борьбы с прокуратурой таким 
образом: они отменяют, а я даю команду повторно возбудить. Иногда до трех, до четырех раз 
приходится», – посетовал он. 

Позицию Бастрыкина поддержали и другие участники сессии. Например, по словам 
председателя комитета Совета Федерации по конституционному законодательству Андрея 
Клишаса, в России отсутствует как таковая миграционная политика. Сейчас вся миграционная 
политика сводится к одному простому вопросу, говорит Клишас: «Завозите, сколько сможете. 
А сможете вы исходя из ваших финансовых, извините, коррупционных возможностей». 
Проблема, уточнил он, в том, что иностранцы прибывают в Россию со своей собственной 
культурой и традицией и не хотят адаптироваться. Клишас назвал основной задачей 
создание условий и правил, которые бы заставляли мигрантов адаптироваться к тем 
условиям, которые есть в РФ. «Не может быть отдельного законодательства для мигрантов, 
они должны жить по нашим законам», – подчеркнул он. 

Мигрант должен приезжать с одной целью: не переселение, а работа, согласился с 
выступающими член Совета по правам человека (СПЧ) при президенте РФ Кирилл Кабанов. 
Социальные выплаты должны проходить за счет работодателя или самого иностранного 
гражданина, отметил он. Кабанов в ходе сессии привел статистику исследования ФАДН, 
согласно которой больше 40% мигрантов не признают российские законы, а 26% «готовы 
отстаивать свои традиции с оружием в руках». «Это не страшилка. К нам приезжают люди с 
радикальной идеологией, в том числе прокачанные западными спецслужбами», – заключил 
член СПЧ. 

Сегодняшняя комиссия была посвящена соблюдению прав иностранных граждан, 
которые трудятся на территории другого государства, рассказала в кулуарах ПМЮФа 
уполномоченный по правам человека Татьяна Москалькова журналистам. «Я специально 
ушла от слова «мигранты», потому что это несколько шире», – пояснила она. Добросовестная 
миграция, говорит Москалькова, во всех государствах приветствуется. «Но кроме прав есть и 
обязанности у тех, кто трудится», – напомнила она. 

Руководитель Рособрнадзора Анзор Музаев, в свою очередь, поднял вопрос об 
образовании мигрантов. Он настаивает на том, что требования к мигрантам на экзамене по 
русскому языку для получения разрешения на временное проживание должны быть такими 
же, как к выпускникам российских школ. Музаев не видит в этом никакой предвзятости к 
приезжим. «Закон должен быть одинаков для всех», – подчеркнул он. В частности, 
Рособрнадзор предлагает ввести для мигрантов экзамен с устной частью, задания на 
определение навыков письма, а также фиксировать экзамен на видео и повысить 
минимальный порог в тесте. Последние месяцы в России поднимается вопрос о 
необходимости ужесточить контроль за проведением экзаменов для мигрантов. Минобрнауки 
с 1 мая запретило коммерческим организациям проводить такие экзамены. Кроме того, 
Рособрнадзор планирует следить за случаями, когда у мигранта нет минимальных знаний 
русского языка, но при этом на руках есть действующий сертификат о сдаче экзамена. 

Власти зашли в тупик в ситуации с миграционным вопросом, считает бывший замглавы 
ФМС (2006–2008 гг.), эксперт по миграции Вячеслав Поставнин. «Все понимают, что что-то не 
так и есть запрос у общества на контроль, но коллегиального решения, которое всех бы 
устраивало, очевидно, нет», – считает он. Проблема в том, продолжает Поставнин, что 
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просто так радикально ограничить миграцию в России сейчас невозможно. «За последние 25 
лет мигранты так прочно встроились в нашу экономику, что в региональном отраслевом 
разрезе процентов 8% – это вклад мигрантов, так что легко перестроиться не получится. 
Кроме того, это проблематично организационно: речь идет об очень большом количестве 
людей». Точное число при этом не известно, указал он: Бастрыкин говорит о 14 млн трудовых 
мигрантов, а, например, начальник Главного управления по вопросам миграции МВД 
Валентина Казакова – о 6 млн. 

«Ведомости» писали 1 апреля со ссылкой на осведомленные источники, что власти 
обсуждают создание нового ведомства, которое должно отвечать за межнациональную и 
миграционную политику. Предполагается, что новое ведомство будет напрямую подчиняться 
президенту. Источники отмечали, что министерство, по сути, должно совместить те 
полномочия, которые сейчас есть у Федерального агентства по делам национальностей 
(ФАДН) и Главного управления по вопросам миграции МВД. Но в структуре нового 
правительства, достаточно консервативного, такое ведомство не появилось – впрочем, как 
отмечали некоторые источники «Ведомостей», такое решение нельзя считать окончательным. 

Ведомости 
 

Государственная Дума РФ. Труднодоступные муниципалитеты 5 лет ждут закон о 
вывозе отходов 

Ко второму чтению готовится законопроект о вывозе отходов с труднодоступных 
территорий. Документ вводит понятие мусороперегрузочной станции, на которой можно будет 
до года накапливать отходы. Об этом «Парламентской газете» рассказал зампред Комитета 
Госдумы по экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды Александр Коган. 

Депутат отметил, что это очень важный проект, который около пяти лет ждут субъекты 
РФ, у которых нет возможности круглогодичного сообщения с муниципальными 
образованиями. К примеру, автотранспортом туда можно доехать только зимой по зимникам 
(автомобильная дорога, эксплуатация которой возможна только в зимних условиях, при 
минусовой температуре. — Прим. ред.). 

«Пять лет эти муниципальные образования вне закона. То есть выстроить систему 
обращения, которая предусмотрена законом об отходах производства и потребления, 
невозможно. Во-первых, там достаточно холодно, во-вторых, очень маленький объем отходов 
формируется, в-третьих, нет круглогодичного сообщения, а возить мусор воздухом либо по 
воде невероятно дорого», — уточнил Александр Коган. 

Он пояснил, что хранение отходов больше 11 месяцев, которые предусмотрены законом, 
уже является нарушением. Сортировать, утилизировать и делать систему захоронения 
отходов в труднодоступных районах нецелесообразно и невозможно в соответствии с 
требованием закона. 

«Мы полтора года назад связались со всеми субъектами, взяли за основу законопроект 
Якутии, помогли его довести до логического завершения, чтобы он прошел все заключения 
Правительства, Главного управления президента, на сегодняшний день он уже принят в 
первом чтении, сейчас идет подготовка ко второму. Могу сразу сказать, что шел он непросто, 
но тем не менее договорились, какие правила должны быть на труднодоступных территориях, 
чтобы они соответствовали закону и не было ущерба окружающей среде», — подытожил 
парламентарий. 

 «Парламентская газета» 
 

Рост цен ускоряется накануне резкого повышения тарифов. Повышение Центробанком 
ключевой ставки не остановит новую волну инфляции 

Росстат зафиксировал в конце июня самый высокий недельный темп роста 
потребительских цен. Но этот инфляционный рекорд будет побит уже в ближайшие дни после 
увеличения тарифов на электроэнергию, газ, транспорт, водоснабжение и другие 
монопольные услуги. Вопрос поиска виновных в подъеме инфляции может возникнуть уже в 
ближайшее время. Поэтому некоторые ведомства поспешили заявить о своей 
непричастности к ускорению роста цен в стране. Приближение инфляции к 10-процентному 
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порогу даст формальный повод для нового увеличения ключевой ставки ЦБ. Правда, 
никакого тормозящего эффекта это ритуальное действие уже не создаст, что подтверждается 
уроками последних 11 месяцев, когда аномально жесткая политика ЦБ никак не повлияла на 
цены и даже почти не затормозила кредитование. 

За период с 18 по 24 июня 2024 года потребительские цены выросли на 0,22%, а с 
начала года цены в среднем поднялись на 3,82%, что заметно выше показателя того же 
периода прошлого года (2,76%). По итогам мая ЦБ оценивал годовую инфляцию в 8,3%, но 
после учета июньской статистики этот показатель увеличится. 

А поскольку с июля правительство РФ планирует поднять все регулируемые тарифы, 
готовые темпы инфляции вполне могут подобраться к 10% и даже выше. 

В день публикации Росстатом неприятных новостей об ускорении инфляции российский 
Минсельхоз заявил, что рост цен на основные социальные продукты в РФ не превышает 
инфляцию. И термин «социальные продукты» здесь имеет ключевое значение. Рост цен по 
основным категориям социально значимой продукции у производителей за последний год не 
превышает уровень инфляции, сообщили в Минсельхозе РФ. «Ценовая ситуация на 
продовольственном рынке находится под постоянным контролем со стороны министерства. 
По основным категориям социально значимой продукции рост цен производителей за 
последний год не превышает уровень инфляции, а стоимость некоторых товаров сейчас даже 
ниже, чем была год назад», – сообщает ведомство Оксаны Лут. По данным Минсельхоза, за 
последние 12 месяцев подешевели: лук репчатый (на 36,4%), свекла столовая (на 5,5%), 
капуста белокочанная (на 3,9%), крупа гречневая (на 13%). Министерство отметило, что за 
последний месяц также снизились цены на томаты и огурцы – на 22,7 и 4,2% соответственно. 
«В ближайшее время с поступлением на полки овощей открытого грунта и картофеля нового 
урожая ожидается традиционное снижение стоимости и этой продукции», – добавили в 
Минсельхозе. Кроме того, в настоящее время отмечается снижение отпускных цен на 
птицеводческую продукцию. Куриные яйца первой и второй категорий за неделю подешевели 
на 1 и 1,9%, за месяц – на 5,4 и 7,8% соответственно. Также подешевело мясо кур – на 0,1% 
за неделю. Среди мясной продукции министерство также отметило аналогичный тренд на 
свинину парную – она потеряла в стоимости 3,9% за месяц, в том числе 2,4% за прошлую 
неделю. Текущие оптовые цены производителей сахара на внутреннем рынке соответствуют 
уровню 2023 года, сообщил вечером в среду после появления тревожной сводки Росстата 
председатель правления Союза сахаропроизводителей России Андрей Бодин. 

Однако потребительские цены ведут себя чуть иначе, чем оптовые цены 
производителей. За период с 18 по 24 июня Росстат зафиксировал рост цен по большинству 
видов продовольствия. Цены, в частности, выросли: на консервы мясные и фруктово-ягодные 
для детского питания +0,6%, сахар-песок и печенье +0,4%, баранину, масло сливочное, смеси 
сухие молочные для детского питания, хлеб пшеничный +0,3%, говядину, сосиски, сардельки, 
колбасы полукопченые и варено-копченые, консервы овощные для детского питания, рыбу 
мороженую, молоко пастеризованное, сметану, творог, чай черный и хлеб ржаной +0,2%, 
мясо кур, колбасы вареные, маргарин, масло подсолнечное, муку пшеничную, соль 
поваренную, рис и водку +0,1%. 

Инфляция в РФ с 18 по 24 июня в годовом выражении ускорилась до 8,61% против 8,46% 
неделей ранее, говорится в обзоре Минэкономразвития о текущей ценовой ситуации. 

В секторе продовольственных товаров темпы роста цен составили 0,25%. На 
плодоовощную продукцию цены выросли на 1,41%, на остальные продукты питания цены 
изменились на 0,15%, подсчитали в Минэкономразвития. В сегменте непродовольственных 
товаров инфляция составила 0,15%. В секторе услуг рост цен составил 0,3%. 

Эксперты Telegram-канала Macro Markets Inside (MMI) отмечают, что в РФ сегодня 
наблюдается самый сильный недельный рост потребительских цен с начала 2024 года. И 
самый сильный недельный рост цен на бензин с осени 2023 года. «Продолжается катастрофа 
с картошкой: ее вклад в рост инфляции с начала года – 0,24 процентных пункта (п.п.). 
Усиливается дефицит яблок: вклад в средний рост цен с начала года – 0,2 п.п. Продолжается 
бурный рост цен на хлеб. Продолжается мощный рост цен в стройматериалах. И сохраняется 
устойчиво-высокий рост цен в услугах», – отмечают авторы канала MMI, который основал 
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нынешний директор департамента денежно- кредитной политики ЦБ РФ Кирилл Тремасов 
(теперь этот канал – один из участников регулярных опросов Центробанка). «Не удивимся, 
если к следующему заседанию ЦБ июльская инфляция будет вырисовываться в 15–20%», – 
сообщают эксперты, имея в виду сезонно сглаженный пересчет текущих показателей в 
годовые темпы роста цен. 

Наша газета уже писала, что влияние решений ЦБ РФ на ситуацию в экономике за 
последние годы качественно изменилось. Двукратное повышение ключевой ставки ЦБ не 
затормозило, а ускорило рост потребления или кредитования (см. «НГ» от 19.06.24). Оборот 
розничной торговли растет по сравнению с прошлым годом на 10%, а выдача 
потребительских кредитов поднялась почти на 70% – и это при увеличении ключевой ставки с 
7,5% до нынешних 16%. Все эти факты доказывают, что рычаги ключевой ставки уже 
оторваны от процессов в экономике. Рост доходов и потребления в стране обеспечен 
увеличением экспортных доходов РФ, а также высокой экономической активностью в 2024 
году. При этом надежды, что высокие ставки по депозитам оттянут средства населения и 
притормозят инфляцию, явно не оправдываются. 

«В мае корпоративный кредитный портфель банков вырос на значительные 1,3 трлн руб. 
(+1,7%) после +1,9% в апреле и +1,8% в марте. Компании продолжают активно инвестировать 
даже в условиях сохранения жестких денежно-кредитных условий. Это объясняется 
значительным объемом госзаказов, а также высокой прибылью компаний из большинства 
секторов, что делает их менее чувствительными к росту ставок и позволяет обслуживать 
кредиты», – сообщил ЦБ РФ в своем последнем обзоре. 

«Темп роста потребительского кредитования ускорился до 2% с 1,8% в апреле. А всего с 
начала года прирост составил уже почти 8%, что в 1,5 раза выше, чем за аналогичный период 
прошлого года», – сообщает ведомство Эльвиры Набиуллиной. 

Таким образом, более чем двукратное повышение ключевой ставки за последние 11 
месяцев практически не повлияло ни на рост кредитования, на рост цен в стране. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Народ — за Бастрыкина: стоит ли обижаться на «Государственную дуру»? 

«Вы произошли не от обезьяны, как все остальные граждане. Вы произошли от коровы 
— туго соображаете». Эту цитату Остапа Бендера в исполнении Сергея Юрского надо 
озвучить над ухом каждого депутата, обидевшегося на «Государственную дуру» Алекандра 
Бастрыкина. 

У Юрского интонация доходчивая. Все объясняющая на пальцах. Даже тем, кто не 
прикидывается, что не понимает, чем опасен бесконтрольный ввоз мигрантов в Россию, а 
действительно не понимающих. 
 Оно, конечно, народный избранник априори должен быть умен, чтобы работать там, 
куда его выдвинули. Но «отличается умом и сообразительностью» — это непременное 
требование к тому, кого действительно выбирают. На индивидуальной основе, оценивая 
программу, личные качества и прочие детали. 

У нас же в Думе в большинстве своем — прошедшие по партийным спискам. То есть, 
персоны народом не избранные. А проскочившие в теплое кресло в тени двух-трех знаковых 
лидеров. Если партия хорошая, то и каждый член ее хорош. Такая логика. Нам навязали эту 
западную модель выборов, и мы зачем-то согласились на нее, не заметив, что сами себя 
лишили возможности выбирать действительно достойных. Которым единолично 
противостоять партийным спискам — не по карману. 
 Все ведь решают деньги. Благосостояние партии. Вкладывающей свои средства в 
собственную раскрутку. Ради того, чтобы удобно расположившись на теплом месте 
отработать потраченное и приумножить вложенное. И далее по кругу. Точнее — по спирали, 
как учил старик Гегель, ибо в результате каждого витка своего развития общество 
возвращается в исходную точку, но на более высоком уровне. 
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Мигрантская тема — прибыльная, вряд ли нужно в сотый-тысячный раз объяснять 
уже сто тысяч раз объясненное. Отработать на ней затраченные деньги и нагрести прибыль 
— несложно. 
 Но это — арифметика. Подаваемая народу в виде успокоительного снадобья устами 
узкой, но очень голосистой группы лиц заинтересованных в сиюсекундном набивании своих 
карманов шальными деньгами. Арифметика, прикрывающая собой высшую математику 
расчетов, составляемых идеологами, политиками, военными недружественных нам стран. 

Высшую математику, призванную развалить Россию, раздробить ее на множество 
мелких «самостоятельных» (президент Польши Дуда говорит о двух сотнях) государств, 
которые после оформления необходимых бумаг о «независимости» и «суверенитете» Запад с 
удовольствием раздербанит и проглотит, не подавившись. 
 Высшую математику разложения и взрыва противника изнутри, после того, как не 
удалось его сломать путем военным или коммерческим. Россия не сдалась ни Карлу 
Двенадцатому, ни Наполеону Бонапарту, ни Гитлеру. Не пошла в ельцинские годы на 
согласие ответить «да» на предложение Штатов продать им Восточную Сибирь за примерно $ 
3 трлн. 

Остался последний способ — разрыв России на основе нарушения единства ее народа. 
Благо в стране нашей живут люди 150 национальностей и народностей, а самая из них 
многочисленная, давшая название стране даже не объявлена государствообразующей. 
 Методика национального взрыва была успешно опробована в конце 1980-х — начале 
1990-х годов на Советском Союзе. СССР распался. Затем стали пытаться добить Россию — 
две чеченские войны тому доказательством. Чеченская проблема была, кстати, локальной — 
отдельно взятого региона. Сегодня же мигрантов, плюющих на наши традиции, нормы и 
культуру, покупающих гражданство РФ ради получения от нашего государства социальных 
льгот, субсидий и прочих выплат, внедряют по всей стране. Вооружают и накачивают 
идеологически на всей территории. Чтобы, как учил в работе «Советы постороннего» тов. 
Ленин «никогда не играть с восстанием, а, начиная его, знать твердо, что надо идти до 
конца». А это возможно, только если удалось «собрать большой перевес сил в решающем 
месте, в решающий момент, ибо иначе неприятель, обладающий лучшей подготовкой и 
организацией, уничтожит повстанцев». 

Будущие повстанцы завозятся невероятными, оглушительными темпами — Бастрыкин 
сообщил, что только за первые четыре месяца текущего года только в Москве, Московской 
области и Санкт-Петерурге зарегистрировано прибытие почти 3 млн зарубежных «ценных 
специалистов» (взятый в кавычки термин используется в нашей прессе исключительно с 
саркастической интонацией). 

Люди, делающие деньги на наводнении России мигрантами с целью ее последующего 
взрыва и экспроприации, уверяют, что все под контролем, опасности нет, и страна вот-вот 
зацветет благодаря иностранной рабочей силе. Можно было бы, наверно, поверить в это, 
если бы не украинский неонацизм, настоящей целью которого является уничтожение русских. 
Если бы не поддержка Западом наших небратьев — оружием, деньгами, информацией. Если 
бы не сумевшие сохранить в тайне истинные цели исламизации России на ваххабитской 
основе идеологи из недружественных стран. Самый свежий пример — австрийский политик 
Гюнтер Фелингер, активно выступающий за внутреннее разобщение народов и создание в РФ 
обстановки хаоса: 
 «Мы выиграли холодную войну, вооружив „Талибан“* в Афганистане, чтобы дать ему 
возможность победить Советский Союз. Мы должны сделать то же самое сегодня, вооружив 
российскую внутреннюю исламистскую вооружённую оппозицию, чтобы разрушить Россию». 

Уважаемым депутатам впрямую сказано, зачем везут в Россию салафитов 
миллионами. А наши «прозаседавшиеся и неразобравшиеся» обижаются, когда их тыкают 
носом в очевидное, но ими не замеченное. По причине добровольного ли заблуждения или из 
корыстных побуждений. Вряд ли и у тех и у других есть законное основание обижаться на 
тираду Александра Бастрыкина. Первые, разобравшись (сами или с помощью понимающих 
людей) в сути вещей, придут к выводу, что оплошали, согласятся, что «Госдура» в данном 
конкретном случае — не оскорбление, а констатация факта. И скорее встанут на путь 
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исправления ошибок, чем подадут на главу СК в суд. Вторые же от своего плана большого 
хапка за ввозимых мигрантов, от попыток посудиться с Бастрыкиным не откажутся. За 
большим шумом легче спрятать продолжение мигрантского «банкета». 
 В нескольких телеграмм-каналах уже провели экспресс-опросы «народ, оскорбил ли 
тебя термин „Госдура“ употребленный главой Следственного Комитета России?». Количество 
ответивших «да» варьируется от 2% до 5%. Количество принявших участие в этих опросах 
измеряется пяти- и шестизначными числами. Это далеко не выборки ВЦИОМА и Левады-
центра на основе 3 тыс. опрошенных. Депутатам есть все основания прислушаться к мнению 
народа. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 84,96 ▼ 2, 84 

EUR 90,99 ▼ 3, 13 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


